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深美國小 104 學年度深美家長會第一次家長委員會會議紀錄 

壹、 時間：2015 年 10 月 21 日（三）晚上 19：00~21：00 

貳、 地點：平面會議室 

參、 主席：陳俊宇會長          紀錄：戴熙委員 

肆、 出席人員：家長委員會全體委員、深美志工團團長黃元貞（應出席 20 人， 

實際出席含委託共 20 人）  （附件一）  

伍、 列席人員：陳立國校長、各處室主任、家長會榮譽顧問陳明恩前會長、家

長會榮譽顧問莊季高教授 

 

一、主席致詞： 

1、 委員會或常務委員會應有出席委員過半數（含委託書）之出席始得開會，目前簽到人

數已達規定人數，主席宣布：會議開始。 

2、 104 學年度家長會榮譽顧問： 

(1)陳明恩前會長 (深美國小家長會前會長、基隆市教育關懷協會)，感謝陳前會長長

期協助維護深美家長會自有媒體，也持續代表家長會參與基隆市實驗學校之推動，及

其它重大的教育革新議題。 

(2)海洋大學莊季高教授（深美國小家長會前會長、現任海洋大學主任秘書)，感謝莊

前會長一直支持深美，多年來也提供許多海洋大學的資源，包括海大張正傑教授到深

美舉辦音樂對話、一起上基隆文化中心表演、國家音樂廳、海大獨木舟、魔術秀…讓

深美學童有不同的視野及體驗。 (註：莊季高顧問為表示對深美國小及家長會的愛護

支持，拋磚引玉現場贈予家長會一萬元。) 

3、 104 學年度家長會幹部（依慣例無給職）： 

(1)總幹事：301 姚奕任常委（協助辦理日常會務、家長會自有媒體維護）  

(2)會計：103 李靜宜常委（協助家長會帳務、募款作業）  

(3)出納：幼二班戴熙委員（協助家長會帳務、募款作業）  

 

二、校長致詞：  

1、 感謝大家踴躍出席家長委員會議，今天會議主要是各處室提報家長會預算審議，也請

委員幫忙。 

2、 今年整體預算較去年增加約 11％，主要是學生人數增加近百人、老師數增加、班級數

增加，除人頭增加之外，學務處競賽活動經費也增加，都是核實支付學生校外比賽的

補助，感謝家長會對學校活動的經費支援。 

3、 開學以來有許多家長提出不同的多元意見，目的都是讓孩子、學校更好，我在晨間校 

園巡視時，也常有家長反應增進學校改善、提昇的意見，讓學校平時就可以處理改進。 

不限家長會委員，任何家長都可以隨時與學校充份溝通，我也經常與他校新進校長分 

享，也很感謝家長希望學校可以更好的心意。 
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三、 頒發聘書：略   

四、 各處室主任報告： 

教務處李欣蓉主任： 

1、謝謝大家熱心關心學校的事務，學校老師也很需要各位家長良好的互動。 

2、廣達游於藝－「Niki 的異想世界」活動即將開始，歡迎家長來學校展場參觀，也

可以聽聽孩子如何介紹展示作品，會有置身博物館的感覺。 

學務處施玫芳主任：深美服務的老師比他校更辛苦，更需要家長的支持與配合，孩子

們也才能獲得老師想給孩子的教育，學校才能順利推展各項活動。  

輔導室董蕙萍主任：感謝本校簡名辰老師、顧翠琴老師免費幫晨光家長開設成長課程。 

總務處張兆文主任： 

1、學校幼兒園的屋頂及遊戲區的工程已趨近完工，待驗收。 

2、學校依教育處規定營養午餐採公開採購。 

3、本校為基隆市邀請試辦午餐食材每週至少一日使用非基因食材的八所學校之一，將

先試辦採用非基因改造食品，學校先訂週四蔬食無肉日，較常出現豆類加工食品，

如豆干、豆腐等食材供應這天，試辦全面使用非基因改造食材，相費用以及採購流

程，也會依規定辦理。 

4、今年六年級畢業旅行已招標完成，預計是要搭火車前往花蓮三天兩夜。 

幼兒園莫秀蓮主任：幼稚園預算部分，跟過往一樣都是用來購買小朋友的畢業禮品。   

五、深美志工團報告 

    已於 2015.10.6 順利召開期初志工大會，感謝家長會一直以來的支持，也感謝現場多

位委員除了參與家長會會務外，也加入志工服務，一起為學校和學生事務盡力。 

 

六、 家長會會務報告 

家長會本學期辦理活動 

1、生涯輔導座談會： 

家長會和輔導室將於12/5（六）合辦「生涯輔導座談會」，邀集深美家長詢問度較

高的五所市立國中（成功、中正、信義、銘傳、八斗）來學校分享辦學理念、校務

經營、特色班級等等，提供本校家長、學生多元入學資訊。  

2、歲末敬師活動： 

依慣例委員會和眷屬都自費、自由參加；日期、地點和辦理形式會再和學校商議。 

 

家長會建議基隆教育議題活動（活動訊息皆公告在家長會粉絲專頁）  

1、基隆市府教育處主辦：基隆市 104 年度「實驗教育家長共識營」，共有七場。  

    2、基隆市教育關懷協會主辦：基隆市 104 年度「優質家長研習會」。 
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    家長會顧問陳明恩前會長分享：  

1、近期基隆市政府及民間單位皆在教育議題上有所進展，學校端也努力進步，全市家 

長也要提昇、成長，讓好的作法互相交流。  

    2、推動學生沒有分數的學習指標，有其它校長在公開會議上贊揚深美的做法。 

    3、深美家長會得到很多外校家長會認同，比如：會長和委員選舉產生、運作公開、財 

務透明和自有媒體經營等等，這都是家長會長久努力奠定的基礎。 

 

八、104 學年度家長委員會務分工 

推選家長會會議紀錄 

1、期初家長代表大會：404 陳婉渝常委 

2、第一次家長委員會：幼二班戴熙委員 

3、第二次家長委員會：105 吳馥伊常委 

4、第三次家長委員會：101 朱彥柏委員 

5、第四次家長委員會：104 唐毓婷委員 

6、期末家長代表大會：幼二班戴熙委員 

 

推選各學年家長代表 leader  

主要：轉達學年家長代表反應或提案、傳達家長會訊息、學年活動報告。 

1、幼兒園家長代表 leader：幼二班戴熙委員 

2、一年級學年家長代表 leader：105 吳馥伊常委 

3、二年級學年家長代表 leader：202 蘇培鈞委員 （原 202 為陳思潔副會長） 

4、三年級學年家長代表 leader：304 王照晴副會長 

5、四年級學年家長代表 leader：402 陳思潔副會長（原 402 蘇培鈞委員） 

6、五年級學年家長代表 leader：505 鄭正雄委員 

7、六年級學年家長代表 leader：602 曾秀梅委員 

     備註：現場依據陳思潔副會長本人請求，因故調整班級召集人名單，原 202 陳思潔副召集人改任

402 班召集人，原 402 班蘇培鈞召集人改任 202 班副召集人。本次會議紀錄簽到仍以原始學校提供

班親會召集人名冊簽到辦理。 

 

推選校務會議委員代表 （以現場委員優先、委員盡量不重複為原則） 

1、教務處/教師評審委員會委員（依慣例由會長擔任）：601 陳俊宇會長 

2、教務處/教師專業評鑑委員：505 鄭正雄委員 

3、教務處/課程發展委員會委員：301 姚奕任常委、105 吳馥伊常委 

4、教務處/新生招生委員會委員：104 唐毓婷委員 

5、教務處/學生評量委員：幼二班戴熙委員 
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6、教務處/教科書評選委員（依慣例各學年委員中推選代表一人） 

   一年級教科書評選：101 朱彥柏委員 

   二年級教科書評選：205 陳建宏委員 

   三年級教科書評選：305 戴希權委員 

   四年級教科書評選：403 邱耀德常委 

   五年級教科書評選：505 鄭正雄委員 

   六年級教科書評選：幼二班戴熙委員 

7、學務處/學生事務委員：402 陳思潔副會長（原 202 班副召集人） 

8、學務處/學生申訴評議委員：202 蘇培鈞委員（原 402 班召集人） 

9、學務處/性別平等委員會（依比例原則，男性）：106 吳錦文常委 

10、輔導室/輔導工作委員會：304 王照晴副會長 

11、輔導室/教育儲蓄戶（學生愛心專戶）：103 李靜宜常委 

 

九、104 學年度深美國小各處室提報家長會預算審議   

1、104 學年度總預算提報：327,300 元。   

2、各處室主任說明預算用途及實施原則。 

3、如有超額或其它增列項目學校得事先報備，依家長會慣例視金額、用途，經會長同 

意或逕付委員會討論之。 

4、家長會經費支援學校各處室之年度建設包括： 

   總務處：學校飲水機濾心更換與保養、教師慶生會、舉辦歲末敬師活動。 

   教務處：資源中心圖書增購、贈予小學和深美附幼畢業生紀念品。 

  學務處：重大活動補助（校慶、兒童節、歲末嘉年華、學生動態展演等等）、學生對 

外參賽獎金、學生競賽活動經費（如：排球、田徑、足球、棒球、籃球、游泳、帶

式橄欖球隊等等）。 

  輔導室：贊助校刊「深美園地」、專家支援到校、親職講座、志工團團務運作。 

  家長會：獎勵班級聯誼活動補助款、會務活動、募款作業等等。 

 

決議：全數同意（同意 20 人），通過 104 學年度各處室提報家長會預算 327,300 元。 

 

十、提案討論： 

   提案人：陳俊宇會長 

   案由：104 學年度得以「深美國小學生家長會」名義進行校內募款，支援學校活動。 

說明：1、家長會捐款已向國稅局登記在案，也開立捐款收據，捐款均可扣免所得稅。 

2、募款作業交付家長會幹部辦理，募款結果公告於家長會官方網誌以昭公信。   

決議：全數同意，通過 104 學年度得以「深美國小學生家長會」名義進行校內募款。 
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十一、臨時動議： 

   1、(304 王照晴副會長) 建議再提撥經費給學務處體育組校隊運用，如添購相關器材。      

說明：因為在學校帶式橄欖球校隊觀察發現，學生的練習球似乎不足，教練也是義 

務指導，學生出外比賽也無交通費，希望可以專款補助體育組支付校隊相關 

費用，比如再編列一萬元預算，請大家討論看看。 

發言一（501 鄭正雄委員） 

我支持運動且有益身心，孩子本身也是深美游泳校隊，但個人對於這件提議保留看法，

在此提供另一種思維供大家參考： 

1、學務處已提報體育性「競賽活動經費」，也佔有總預算一定比例，家長會經費應該針 

對全校性的學生為主，如果資源集中在校隊而已，似乎有失公平。 

2、或者真的要發展體育，我們可請學校列出全校社團、校隊，重點式由家長來想辦法 

認養，幫忙給予必要資助。 

發言二 (黃元貞團長) 

   編列預算應該要避免資源過度集中，盡量把經費運用在全校性的活動，也建議校內募款 

採一般經費處理，學校各業務單位有需求可統一向學校反應，學校較了解校內各團隊的

實際運作情形，權衡後有必要學校再提報預算審查，也比較單純。 

發言三（301 姚奕任總幹事） 

除了家長會經費補助，學校是否還有其它經費來源？ 

校長回應： 

1、首先，感謝王照晴副會長提出增加學務處體育組經費的心意及對校隊的支持。 

2、學生校外參賽，學校會申請經費固定補助交通費、住宿費（外地比賽有一定比例及 

項目）；學校目前也申請有教育部年度專款的體育訓練站營養費補助 （排球隊/10

萬、田徑隊/4~6 萬)，但須配合專款核銷科目辦理。  

3、學校立場看待團隊運作，全部團隊的指導老師都是義務的，會盡量把可用資源平均

分配給所有校隊。 

4、各處室沒有特別提出預算需求（如體育組），表示體育組在可用資源內尚可運作。 

5、家長會費只能以學生家長為單位計算（同校同戶多位小孩只能收一人家長會費）， 

預算編列的經費缺口全數由家長會籌措，感謝家長會的用心，會長要寫文情並茂的 

募款信、家長會幹部協助募款作業等等，且我們的家長會運作沒有指定委員捐款， 

全數採自由樂捐，非委員或常委身份的，如一般家長都願意捐款，有些是大額捐款，

這些募款過程和承擔，會長都知道。 

   6、進一步想了解業務單位各預算編列實況、概算有疑問的，可以找校長來了解。 

 

備註：現場雖有討論到校內募款信是否開放勾選指定捐款，例如羅列各項校隊、社團名

稱，供捐款人指定專款專用，但考量過於複雜，且現場沒有委員就指定捐款乙事提案表

決，故本學年家長會校內募款作業，按慣例採一般經費統籌處理。 
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2、(205 陳建宏委員)請問學校有無補助打掃用具及班級消毒用品的預算。 

總務處回應： 

學校學生進行資源回收相關的收入用來購置打掃用具，另外，學校目前最需要消毒的空間

為廚房，有編預算消毒，至於全校性的消毒，一次費用約三~四千，學校經費還足以支付。     

校長回應： 

學校每學期有預算為學生添購打掃用品及耗材，但是為單筆及基本支出，例如，一定數量

的垃圾袋及打掃用具，按照學校打掃班級量按比例採購新的，再依新舊工具平均分配。只

是工具可能沒有那麼好或充足，不足或額外的部分，則由各班導師、家長自購或由班費處

理。感謝陳建宏委員的細心，但掃具的支出不會造成學校經費運用上的問題。 

 

3、（402 陳思潔副會長）各學年家長代表 leader 可否和學年老師 leader 開會、討論？ 

校長回應：沒有必要，只要溝通管道順暢即可。 

會長回應： 

1、家長會的學年家長代表 leader，主要是協助傳達家長會訊息、或代為在委員會轉達學 

年家長代表意見或提案；性質完全不同於學年老師 leader，學年老師 leader 具精進學

年群老師教學、決策等作用。 

2、各班級都會設立班群 line，主要是班級事務、平常訊息傳達，家長對於學校有意見的， 

建議仍循正常管道溝通，而不是在 Line 群組反應。 

3、以「深美學生家長會」名義涉及全校性學生事務決策或發言的部份，有必要歡迎委員隨 

時來找我，視需要會長可邀集全體委員召開臨時委員會議，有意見應在委員會議上公開

討論、決議；至於學年、個別班級事務，原則上尊重各學年、班級的運作及規範。 

 

十、下次會議時間： 2015.12.23(三)晚上 19:00 第二次家長委員會議 

十一、散會 

 

 

附件一：2015.10.21 第一次家長委員會議簽到表 
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